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議 事 録 

会議の名称 （仮称）香取台地区小学校に関する地域住民説明会 

開催日時 令和３年 10 月 23 日（土） 開会 10：00 閉会 10：40  

開催場所 つくば市立島名小学校 体育館 

事務局（担当課） 教育局 学務課 

 

出 

席 

者 

 

 

島名小学校地域住民 ４名 

 

事務局説明者 

教育長森田充、教育局長吉沼正美、次長兼教育施設課課長飯泉法男、 

次長貝塚厚、学校教育審議監根本智、学び推進課課長横田康浩、 

学務課課長下田裕久、学務課課長補佐東泉学、教育施設課課長補佐大口勝也、

教育施設課課長補佐三井永達、教育施設課主事小池祐輝 

こども育成課課長補佐岡野則子、スポーツ施設整備室室長武笠健一、 

中央図書館館長柴原徹、公共施設整備課課長鈴木彰嘉、 

公共施設整備課係長鈴木章夫 

 

会

議

次

第 

 

１．開 会 

２．教育長あいさつ 

３．職員紹介 

４．説明事項 

（１）通学区域について 

（２）建設概要について 

（３）保護者説明会での質問、意見について 

５．質疑応答 

６．閉会 

１ 開会 

 

２ 教育長あいさつ  

  みなさんおはようございます。本日は、お忙しいところ、お越しいただき

ありがとうございます。皆様におかれましては、日ごろより、学校教育の運

営について、深いご理解とご協力を賜りますことに、深く感謝を申し上げま

す。本当にありがとうございます。このたび、児童生徒の急増に対応するた
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めに、（仮称）香取台地区小学校の開校を令和５年４月に予定しています。新

設校の学区につきましては、昨年度開催しましたつくば市学区審議会におい

て、慎重に審議を重ねていただきました。学区が変更となる予定の地域の皆

様には、ご心配とご面倒をお掛けし、大変申し訳ないと考えております。島

名地区は、つくばエクスプレスの沿線開発地区として、万博記念公園駅を中

心に人口が増加し続けています。この地区の特徴としましては、緑の豊かな

自然を有し、都内や近隣の商業エリアへのアクセスの良さとともに、良好な

居住環境が整っている点が挙げられると思います。子ども達が、成長期に自

然と居住環境の調和がとれた島名地区で学べるということは、学力に関する

面だけでなく、自然とのふれあいを通じて、健康的でゆとりのある人格を形

成するという面においても、良い影響をもたらすものと期待しています。つ

くば市の教育大綱は、ひとりひとりが幸せな人生を送れるようにということ

を最上位の目標としております。その目標のもと、つくば市には、児童生徒

ひとりひとりに最良の教育環境を提供する責務があると考えております。施

設については、教育大綱の目標を実現すべく、子ども達の学びを大切にしつ

つ、地域との関係や安心安全を実現した学校づくりに重点を置いた整備を考

えております。皆様におかれましても、今後についてご心配、ご不安かと思

いますけれども、今回説明する内容について、私達は真摯に向き合って対応

検討させていただきたいと思っています。どうぞ忌憚のないご意見を頂戴で

きればと考えております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

３ 職員紹介 

 

４ 説明事項 

 （スクリーンを使用し説明） 
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５ 質疑応答 

 万博公園西 男性：学区が新設校の学区外で、従来の島名小になるんですけ

れども、通学路が歩道のない道を歩いています。整備された歩道を歩くほう

が安全なのかなと思いますし、距離的なところも近いということもありまし

て、選択性が今回は外されているということでしたが、より安全な道を通っ

て通学させたいという気持ちもありまして、選択性が外された理由を伺いた

いと思います。 

学務課長：新設校は、開発地域に学校用地があるため、この学校以外にも、み

どりの学園とか学園の森、研究学園も開発地域にある学校ですので、原則と

して開発地域の学区を考え、学区審議会に諮っています。その他に、隣接な

ど地域の実状もあるため、その辺を含めて学区審議会で考えていただいて、

今回このような形でお出ししています。今、お話にあった万博記念公園西に

ついては、通学路で、ここまで来る距離と新しい学校までの距離を、我々も

測っていまして、全く同じような距離感かなと思います。新しい学校につい

ては、今後準備委員会で通学路の整備ということをお話しさせていただきま

したが、現在の学校は、市内すべての学校どこも同じようにご心配な箇所で

すとか修繕してほしい所とかあるかと思いますので、毎年各学校から３か所

程度目安として、信号つけてもらいたいとかガードレールつけてほしいとか

色々な要望を出していただいて、毎年 10 月末から 11 月にかけて、県道です

と県が管理していますので県の土木事務所、信号とか横断歩道になると警察

が担当になりますので、そういった方々と一緒に通学路点検を実施しまして、

修繕及び設置とか色々してもらうことを毎年行っております。それだけで終

わりではなく、その他にも都度都度こういったものが必要とかあると思いま

すので、その都度いただいたものについては、道路担当課や警察にお願いし

て、より安全な通学路ができるような形で修繕を行っています。選択制がな

いのかというお話については、通学区域の設定必要で、選択にすると学区と
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いうものがほぼなくなってしまうということもありますので、学区としては

一つ作りまして、どうしても他の学校を、その学区ではないところを希望さ

れる方がいらっしゃいますので、その方に関して、学区外の基準を設けて、

そこで審査させていただくということで、どちらも選べるという変更区域を

今回は設定しておりません。それは、今回同じように開校する予定の研究学

園小中学校もみどりの南小中学校も同じように、どちらも選べるという地域

を設定していることではありません。通学路が不安ということもあるかと思

いますので、申し訳ありませんが、保護者さん皆さんで通っているところの

街灯が欲しいとか、ガードレールが欲しいとかあると思いますので、その話

をしていただいて、学校さんへも相談していただいて、我々が学校もしくは

保護者さんからお伺いしたときには、直接担当課、警察や色々なところにお

話をして、要望が出ているので改善をお願いしますということをお伝えし、

安全対策に向けて実施していきますので、よろしくお願いしたいと思います。 

司会：よろしいでしょうか。ありがとうございました。他のご質問はいかが

でしょうか。 

香取台 女性：香取台公園の前で、たまにですが、見守り活動しています。公

園前の道路が、速度規制がないせいか、時々とてもスピードを出して走る車

がいまして、そこのところは、なるべく早く速度上限を作ってほしいと思い

ます。かなり目立つようなものを書いていただかないと、子ども達がすごく

多く通っているので、事故が起こる前にお願いしたいと思います。  

学務課長：新しい学校ができるに伴い、現場を見て、皆さんお住まいなので

ご存知かと思いますが、香取台と道路を挟んで新しい学校は対面しています。

香取台から新しい学校に行くには、目の前の道路のどこにも近くには信号が

ない状況で、一番近くの信号はセブンイレブンの所にしか信号がない、北側

の方に行くと、豊年橋の方に行く島名十字路に行く通りの信号しかなく、そ

の間は一切信号がないような状況だと思いますので、学校の前には信号とか
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横断歩道がないと、当然、お子さんが渡るための安全対策がないと困ると我

々も考えていますので、こちらは信号と横断歩道は警察になりますので、我

々もお話しをさせていただいて、学校の近く、出来れば近い所での信号の設

置というものをお話ししてあります。先ほどお話しさせていただいた通学路

点検というものが、今年は来週を予定しております。警察の方でも、その時

にどのあたりが信号設置する場所として適正かどうかを判断します、という

ことでありました。早急に見ていただいて、開校が令和５年４月ですので、

必ずつけていただきたいということはお話しさせていただきました。それと、

スピードのお話しについては、あの道路はまっすぐではなく、カーブが少し

絡んでいるような状況ですので、通学路につき注意とか看板のようなものを

設置することも可能です。ただし、設置する場所がどこが良いのかとか、看

板を置くには民地ですと民地の方に承諾をもらうこともありますので、学校

さん、保護者さんと相談させていただいて、どこに看板をつけた方が良いの

か、もしくは看板以外にどういったものを要望するのかといったことをお話

しさせていただいて、今後対応させていただきたいと思います。中には、ハ

ンプといったでこぼこしたものの設置ということもありますが、あれには一

つ注意がありまして、反対側が香取台の住宅街ですから、通るたびに音がす

ごくするので、住宅の方々を考えた形で、他の方法も含めて、色々話し合い

をしていきたいと思います。 

司会：よろしいでしょうか。ありがとうございます。その他、ございますでし

ょうか。ご質問よろしいでしょうか。それでは、本日いただきましたご質問

やご意見、また、これまで開催しました保護者説明会の御意見等を踏まえま

して、通学区域の決定や施設建設を進めてまいりたいと思います。本日の説

明会資料及び質疑応答内容は、市ホームページに近日中に掲載します。本日

の説明内容等に関して、さらにご質問やご意見がある場合は、市ホームペー

ジの専用サイトよりお問い合わせください。なお、専用サイトでお問い合わ
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せいただいたご質問等への回答は、個別回答ではなく、市ホームページ上で

の公表をもってかえさせていただきますのでご了承ください。本日は、大変

お忙しい中、貴重なお時間をいただき、ありがとうございました。以上を持

ちまして、（仮称）香取台地区小学校開校に関する地域住民説明会を終了と

させていただきます。本日は誠にありがとうございました。 

 

８ 閉会 

 

 

 

 


